
 

   

 

 
 
 

N i e der sc hr i f t  
 

über die  
7. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Schulausschusses  

am 05.11.2024 
in Rotenburg, Kreishaus, großer Sitzungssaal 

Teilnehmer: 
 
Mitglieder des Kreistages 

Abg. Reinhard Bussenius  
Abg. Elisabeth Dembowski Vertretung für Abg. Susanne Mrugalla 
Abg. Dirk Detjen  
Abg. Harald Hauschild  
Abg. Marvin Heinrich  
Abg. Ina Helwig  
Abg. Hans-Jürgen Krahn  
Abg. Volker Kullik  
Abg. Reinhard Lindenberg  
Abg. Henry Michaelis Vertretung für Abg. Robert Abel 
Abg. Thea Tomforde  
Abg. Marsha Weseloh  

Interessenvertreter 

Herr Jürgen Esselmann  
Herr Günther Justen-Stahl  
Herr Werner Oerding  
Herr Torsten Reimer  
Frau Mariella Schubert  

Verwaltung 

Herr Dr. Torsten Lühring (Dez. IV)  
Frau Tanja Meints (Amt 40)  
Herr Bennett Mac Gowan (Amt 40)  

 
Entschuldigt: 
 
Mitglieder des Kreistages 

Abg. Robert Abel  
Abg. Susanne Mrugalla  
Abg. Erika Schmidt  

Interessenvertreter 
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Herr Luca Ehlers  
Frau Karin Henning  
Herr Ralph Lindemann  

 

Tagesordnung: 

a) öffentlicher Teil 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfä-

higkeit 
  
 2   Feststellung der Tagesordnung 
  
 3   Genehmigung der Niederschrift über die 6. Sitzung des Schulausschusses vom 

23.04.2024 
  
 4   Bericht des Landrates über wichtige Angelegenheiten 
  
 5   Kreisschulbaukasse 
  
 5.1   Einzelanträge 

Vorlage: 2021-26/0777 
  
 5.2   Mitteilung über abgeschlossene Maßnahmen 

Vorlage: 2021-26/0778 
  
 6   Finanzierung einer weiteren baulichen Erweiterung des Oberstufengebäudes der KGS 

Tarmstedt zur Herstellung eines Lernraumes 
Vorlage: 2021-26/0788 

  
 7   Haushaltsplan 2025 

Vorlage: 2021-26/0789 
  
 8   Anfragen 
  

b) nichtöffentlicher Teil 
 9   Berichte und Anfragen 
  

 
a) öffentlicher Teil 
Punkt 1 der Tagesordnung: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Kullik eröffnet um 14.32 Uhr die 7. Sitzung des Schulausschusses. Er begrüßt alle Anwesen-
den und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie bei Anwesenheit von 17 stimmberechtigten Aus-
schussmitgliedern die Beschlussfähigkeit fest.   
 
 
Punkt 2 der Tagesordnung: Feststellung der Tagesordnung 

 
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen festgestellt.  
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Punkt 3 der Tagesordnung: Genehmigung der Niederschrift über die 6. Sitzung des 
Schulausschusses vom 23.04.2024 

 
Über die Genehmigung der Niederschrift wird ohne weitere Wortmeldungen abgestimmt.  
 
Beschluss: 
 

Die Niederschrift über die 6. Sitzung des Schulausschusses vom 23.04.2024 
wird genehmigt. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 9 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 8 
 
 
Punkt 4 der Tagesordnung: Bericht des Landrates über wichtige Angelegenheiten 

 
Herr Dr. Lühring nimmt gem. § 43 NKomVG die Pflichtenbelehrung der Ausschussmitglieder Wer-
ner Oerding (Elternvertretung ABS) und Mariella Schubert (SuS-Vertreter ABS) vor.  
 
Herr Dr. Lühring informiert darüber, dass Herr Lars Leminski (OStD) seit Juni 2024 offiziell Schul-
leiter der Johann-Heinrich-von Thünen Schule (BBS Bremervörde) ist. Ebenfalls gibt Herr Dr. Lüh-
ring bekannt, dass Herr Dr. Sebastian Leitzbach (OStD) die Schulleitung des beruflichen Bildungs-
zentrums KIVINAN in Zeven übernommen hat.  
 
 
Punkt 5 der Tagesordnung: Kreisschulbaukasse 

 
Punkt 5.1 der Tagesordnung: Einzelanträge 

Vorlage: 2021-26/0777 
 
Beschlussempfehlung für den Kreisausschuss: 
 

Die Schulträger erhalten für Schulbaukosten aus der Kreisschulbaukasse die 
in der Anlage aufgeführten Zuwendungen. Die notwendigen Mittel sind im 
Haushalt 2025 bereit zu stellen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 17 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
 
Punkt 5.2 der Tagesordnung: Mitteilung über abgeschlossene Maßnahmen 

Vorlage: 2021-26/0778 
 
Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen.  
 
 
Punkt 6 der Tagesordnung: Finanzierung einer weiteren baulichen Erweiterung des 

Oberstufengebäudes der KGS Tarmstedt zur Herstellung 
eines Lernraumes 
Vorlage: 2021-26/0788 
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Die bauliche Erweiterung des Oberstufengebäudes wurde im Jahr 2021 fertiggestellt. Herr Dr. 
Lühring erwähnt, dass die Anfrage der Schule pädagogisch nachvollziehbar sei. Man muss aber 
immer alle Schulen im Auge behalten und seiner Meinung nach ist die Schule in Tarmstedt noch 
nicht wieder an der Reihe. Zusätzlich weist Herr Dr. Lühring darauf hin, dass die Erwartung sei-
tens des Landkreises so aussieht, dass das Raumkonzept, welches vor Anbau ausgearbeitet 
wurde, gut durchdacht und langfristig geplant ist.  
Herr Bussenius stimmt Herrn Dr. Lühring zu, denn seiner Meinung nach ist die KGS in Tarmstedt 
nach der letzten baulichen Erweiterung sehr gut ausgestattet. Frau Dembowski fragt nach der 
Entwicklung der Schülerzahlen. Die Schülerzahlentwicklung kann nicht benannt werden. Herr Dr. 
Lühring verweist darauf, dass es einen großen Anteil von auswärtigen Schülern gibt, die die KGS 
Tarmstedt besuchen. Bei Selbstfinanzierung des Schulträgers, spricht sich der Landkreis Roten-
burg (Wümme) nicht gegen die erneute Erweiterung der KGS Tarmstedt aus. Hierfür kann eine 
Förderung durch die Kreisschulbaukasse in Anspruch genommen werden. Herr Michaelis, Herr 
Heinrich, Herr Detjen und Fr. Tomforde erläutern ihre Meinung zu dem Thema. Alle vier Kreis-
tagsabgeordnete sind sich zu dem Punkt einig und stimmen dem Landkreis zu.  
 
Beschlussempfehlung für den Kreisausschuss: 
 

Das Einvernehmen zur Kostenübernahme einer weiteren baulichen Erweite-
rung des Oberstufengebäudes der KGS Tarmstedt wird nicht hergestellt. Der 
Samtgemeinde sei jedoch zugestanden, den Anbau als Schulträger selbst zu 
finanzieren und hierfür eine Förderung durch die Kreisschulbaukasse in An-
spruch zu nehmen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 14 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 3 
 
 
Punkt 7 der Tagesordnung: Haushaltsplan 2025 

Vorlage: 2021-26/0789 
 
Herr Dr. Lühring berichtet, dass es im Haushaltsplan Korrekturen gibt. Konkret geht es um die 
Summen in der Kreisschulbaukasse. Der Haushaltsplanentwurf wird wie folgt angepasst:  
 
Produkt 24.3.03, Investitionsnr. 2025/40900: Erhöhung auf 5.916.000 €  
 
Produkt 24.4.01, Investitionsnr. 2025/40992: Erhöhung auf 5.994.800 € 
Produkt 24.4.01, Investitionsnr. 2025/40993: Erhöhung auf 1.578.867 € 
Produkt 24.4.01, Investitionsnr. 2025/40993: Erhöhung auf -2.958.000 €  
Produkt 24.4.01, Investitionsnr. 2025/40996: Erhöhung auf -5.916.000 €  
 
Der Haushaltsplan 2025 inkl. Änderungen wird zur Kenntnis genommen.  
 
Beschlussempfehlung für den Kreisausschuss: 
 

Für die weiteren Beratungen zum Haushaltsplan 2025 werden die Planan-
sätze der vorgenannten Produkte mit den in der Sitzung besprochenen Än-
derungen empfohlen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 17 
Nein-Stimmen: 0 
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Enthaltung: 0 
 
 
Punkt 8 der Tagesordnung: Anfragen 

 
Frau Weseloh spricht das Thema Schülerbeförderung an und erkundigt sich nach dem aktuellen 
Stand. Frau Meints teilt mit, dass es aktuell keine Ausfälle gibt und das Fahrpersonal derzeit stabil 
ist. Obwohl die Erkältungssaison startet, ist die aktuelle Lage nicht besorgniserregend und ein Not-
fahrplan ist aktuell nicht notwendig.  
 
Herr Lindenberg hat den Wunsch, zukünftig alle Mitglieder des Schulausschusses an einem Tisch 
zu bekommen. Herr Kullik übernimmt das Wort und gibt an, dass bei der heutigen 7. Sitzung nur 
wenig Teilnehmer nicht anwesend sind. Herr Kullik weist darauf hin, dass es personelle Engpässe 
im Schul- und Kulturamt gab. Da die Stelle nun aber von Herrn Mac Gowan übernommen wurde, 
wird es ab sofort jemanden geben, der die Ausschussmitglieder-Liste pflegt und sich auch um 
Ersatzmitglieder kümmern wird.  
 
Frau Schubert ist seit letztem Jahr Vorsitzende vom Kreisschülerrat. Sie wünscht sich zukünftig 
eine bessere Zusammenarbeit mit dem Schul- und Kulturamt und fragt, wie der Kreisschülerrat auf 
das Budget zugreifen kann. Frau Meints erklärt, dass Herr Mac Gowan der Ansprechpartner für 
diese Angelegenheiten ist. Kostenübernahmeanfragen sollen per E-Mail an Herrn Mac Gowan ge-
stellt werden. 
 
Herr Kullik erkundigt sich nach dem aktuellen Stand der Ganztagsschulen. Herr Dr. Lühring ver-
weist auf den Jugendhilfeausschuss.  
 
 
b) nichtöffentlicher Teil 
 
Punkt 9 der Tagesordnung: Berichte und Anfragen 

 
Berichte und Anfragen liegen nicht vor.  

 

Herr Kullik schließt die Sitzung um 15.27 Uhr.  

 
 
 

 

         

Vorsitzender         Erster Kreisrat 

 

 

Protokollführer 

 

 


